

Les points communs

Les deux proies sont des oiseaux.

Les deux proies sont sur la branche d'un arbre.

Renart et le Renard utilisent le même stratagème : la prétendue proclamation de la paix.

Les deux proies sont méfiantes et utilisent une ruse.

Ce sont des chiens qui font partir le Renard et Renart.

Le Renard et Renart réagissent immédiatement à la menace des chiens.

Les deux prédateurs prétendent être pressés.

Les deux prédateurs prétendent être très occupés.

Renart et le Renard doivent s'enfuir.

Les deux proies se réjouissent de leur succès.

La Mésange et le Coq finissent par faire mine de vouloir descendre.

Jusqu'au bout le Renard et Renart nient qu'ils voulaient manger le Coq et la Mésange.

Les différences

Dans le récit, l'oiseau une mésange.

Dans la fable, l'oiseau est un coq.

La mésange dit clairement à Renart qu'elle ne le croit pas.

Le Coq fait mine de croire le Renard.

La Mésange suit sa ligne de conduite.

Le Coq joue le jeu du Renard.

La ruse de la Mésange sert à tester la fiabilité de Renart.

La ruse du Coq a pour but de le faire partir.

Dans le récit, les chiens arrivent vraiment.

Dans la fable, les chiens sont une invention du Coq.

La Mésange est débarrassée de Renart grâce aux chiens.

Le Coq se débarrasse du Renard par lui-même.